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ACTA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veinticuatro de Noviembre del 

año dos mil nueve, en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal de la Col. Centro de la Ciudad 

de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 

178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, 

y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes 
personas: 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

Dr. F. Manuel Vélez Pliego Presidente del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 

Arq. Eduardo Pérez Peredo Secretario del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández Presidente del Consejo Ciudadano del Deporte 

José Marcelino Ramírez Márquez Consejero del Deporte 

Lic. Elza Balcazar Z.  Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho 

de los Animales 

Arq. José Luis Delgado Torres Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano 

Urb. Liliana Olmos Cruz Secretaria del Consejo de Desarrollo Urbano 

Arq. Ma. Guadalupe Lozada Rodríguez Vocal de Vigilancia del Consejo de Desarrollo 

Urbano 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo Presidenta del Consejo de Desempeño 

Gubernamental 

Arq. Oscar Domínguez Lozano Secretario del Consejo de Ecología 

Biol. Ana María Tapia Rojas Vocal de Vigilancia del Consejo de Ecología 

Lic. Leticia de la Llata Hernández Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables 

Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández Vocal de Vigilancia Del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos 

T.U.M. Edgar Varela Cortes Presidente del Consejo Ciudadano de Protección 

Civil 

Tec. David Silva Aguilar  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Protección Civil 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Presidente del Consejo de Salud 

Dr. Rafael Figueroa Hernández Vocal de Vigilancia del Consejo de Salud 

Lic. Fernando de la Vega Covarrubias Presidente del Consejo de Seguridad Pública 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

Lic. Denisse Costes Intriago Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Turismo 

Ing. Federico Frese Rodríguez Presidente del Consejo de Vialidad y Transporte 

Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo Secretario del Consejo de Vialidad y Transporte 

Mtra. Mari Cruz Gómez de Alvear Consejera Ciudadana de Cultura 

Mtra. Klaudia González Martínez Jefe del Departamento del Diseño de Políticas 

Públicas  

Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana 
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Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Noviembre bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y  aprobación de del Acta de la Sesión Anterior. 

3. Comentarios sobre el Plan de Trabajo, proyectos y propuestas concretas de cada Consejo 
Ciudadano, por presentarse a la Presidenta Municipal, Lic. Blanca Alcalá Ruiz. 

 Selección por consenso, de los proyectos estratégicos que serán presentados a la 

Presidenta Municipal 

 Definición de la mecánica de la reunión 

 Responsables de la presentación de los proyectos estratégicos seleccionados 

 Tiempos de participación de cada presentador 

 Formato de la presentación 

4. Asuntos Generales. 

 Recapitulación de Acuerdos tomados en la Sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presidente del Consejo de Participación Ciudadana da la 

bienvenida a los Presidentes, Secretarios y Vocales de Vigilancia de los Consejos Ciudadanos, 

continúa y declara que existe el quórum legal para iniciar la sesión, posteriormente da lectura del 

orden del día y pide que el acta de la sesión anterior no se pase a firma, hasta que se le hagan 

modificaciones. Cede la palabra a los presentes para que inicien con sus presentaciones. 

T.U.M. Edgar Varela Cortes. - Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil toma la 

palabra y señala que en su consejo están trabajando coordinadamente para emprender el 

proyecto denominado “Ni una Veladora Más”, el cual se reforzará de calcomanías para 

automóviles y autobuses, spots para radio, pósters, etc. Cabe señalar que el objetivo principal 

del proyecto es que los ciudadanos respeten el limite de velocidad y que no manejen en 

estado de ebriedad para evitar los lamentables accidentes provocados por estas situaciones. 

Está campaña se presentará ante varias dependencias del Municipio para vincular esfuerzos, se 

planea lanzarla el primero de diciembre; detalla cada etapa de la campaña. Se acordó que el 

resto de los Consejos Ciudadanos participarán en la entrega de carteles y etiquetas, y 

tentativamente habrá una reunión el 5 o 6 de diciembre, en la Sala de Juntas del Consejo de 

Participación Ciudadana para la entrega del material.  

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dice que con lo que respecta al consejo de cultura el 

proyecto de Huitzilapan o Río de Colibríes, es el más avanzado que otros proyectos del consejo. 

Añade que este proyecto fue vinculado con otros consejos ciudadanos para apoyarlo. 

 

A continuación cede la palabra a la Mtra. Marí Cruz Gómez de Alvear para que informe ante le 

pleno como se ha venido desarrollando el trabajo del proyecto junto con las autoridades 

municipales. (Comienza hacer la presentación del proyecto, así como explicar los antecedentes). 

 

El Presidente del Consejo de Cultura Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera indica que el siguiente 

proyecto que en el que están trabajando es la conservación del Auditorio de la Reforma; ya que 

en la zona donde se encuentra ubicado el inmueble el Gobierno del Estado está construyendo un 
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Centro Expositor, y tanto el consejo como otros grupos sociales están pendientes de que no se le 

hagan modificaciones. Asimismo comenta del convenio que tiene el consejo de cultura con el 

Instituto de Arte y Cultura Municipal, el cual consiste en conocer los proyectos de artistas o 

emprendedores, el consejo vota y llega al acuerdo de entregarles un recurso económico para 

terminar su proyecto. El Consejo además tiene la inquietud de levantar con fuerza en la sociedad, 

el arte, la música, la poesía y la cultura, que los ciudadanos visiten con mayor regularidad los 

museos que se capacite a los chóferes de taxis para que brinden un mejor servicio al turista y se 
reneuve la imagen de la Capital, igualmente tomar medidas y gestionar ante las autoridades 

correspondientes que se evite el ruido excesivo en el zócalo de la Ciudad. 

 

Dr. F. Manuel Vélez Pliego.- Presidente del Consejo de Centro Histórico y Patrimonio Edificado 

indica que en la sesión anterior ya había presentado el plan de trabajo del consejo por lo que 

solamente abundará en los últimos proyectos en los que estarán enfocados como; aterrizar el Plan 

Parcial del Centro Histórico (mismo que se muestra parte del avance que tiene y atendido por la 

Presidenta Municipal,), el Plan de Manejo, y el Instituto Metropolitano de Planeación, proyectos 

catalogados como prioritarios para el consejo de Centro histórico.  

 

Señala que en la parte del crecimiento organizacional hay dos aspectos que tienen que seguir 

trabajando como es el aspecto a la reforma al capitulo cuarto del COREMUN, igualmente se ha 

determinado el proyecto de creación de la Agencia del Centro Histórico, la cual debe incluir la 

participación del Consejo para su funcionamiento, trabajar en los mecanismos de planeación, y 

articular con lo que se ha presentado como iniciativa de la autoridad municipal (juntamente entre 

otros grupos) en lo que es la marca de ciudad. Presentan un esquema de valoración y análisis de 

los proyectos que exhiben las autoridades municipales, para conocer la congruencia de estas 

obras con el programa parcial (escalón para el proceso de actualización). Al mismo tiempo se va 

a presentar una estrategia de plan de trabajo que incluye el diseño de talleres de planeación 

para involucrar a los barrios, a los consejos ciudadanos en un ejercicio de tipo participativo 

(detalla más sobre el particular). 

 

El Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera comenta que no han sabido de los avances en relación 

al tema del Instituto Metropolitano de Planeación. Hace dos meses les presentaron información 

del mismo, y en este momento no se encuentran presentes las autoridades que llevan el tema 

para que informen de cómo se encuentra el proyecto. Cabe mencionar que se elaboró un oficio 

dirigido a la Dirección de Comunicación Social del Ayuntamiento con el objeto de manifestarles 

unas peticiones que el Consejo de Participación Ciudadana precisa, y no han recibido respuesta, 

así mismo, solicitan que se les brinde una cita con la Presidenta Municipal, lo más pronto posible 

para presentarle las ideas y propuestas del Consejo para el próximo 2010. 

 

Mtra. Klaudia González.- Jefa del Departamento del Diseño de Políticas Públicas en la 

Coordinación General toma la palabra y en representación del Mtro. Víctor M. Rosales Muñoz les 

comunica que siguen trabajando en el tema, y si el Consejo lo solicita se puede agendar una 

reunión extraordinaria con el único propósito de que se den los avances del Instituto, o bien en la 

próxima sesión abordar el tema. 

 

Arq. José Luis Delgado Torres.- Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo Urbano pide que 

cada consejo vaya elaborando su propio banco de proyectos en lo que se crea el Instituto de 

planeación, así como tener en cuenta que todos los consejos buscan la vinculación con las 

autoridades para colaborar y nutrir los proyectos en el Municipio. Comenta que el Consejo de 

Desarrollo Urbano tiene los siguientes puntos para trabajar; 

 

- Cuentan con una Visión metropolitana y megapolitana. 

- Corrección del COREMUN capítulos XVI a XXVI. 
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- Banco de propuestas urbanas para Puebla. 

- Gestión urbana y obra pública. 

- Instrumentos normativos. 

- Protección civil. 

- Inventario de áreas verdes y azules. 

- Procesos de depreciación de la reserva territorial Atlixcáyotl – Quetzalcóatl. 

- Establecimiento de mecanismos de evaluación. 

- Elaboración de programas sectoriales. 

- Programa de asentamientos irregulares (regularización de predios urbanos). 

- Proyecto de observatorio urbano local. 

Lic. Leticia de la Llata Hernández.- Presidenta del Consejo de Grupos Vulnerables presentó los 

avances de la campaña de sensibilización que está realizando el Consejo, destacando la suma 

a la “3ra. Semana de la Discapacidad” organizada por el Consejo Nacional para las Personas 

con Discapacidad (CONADIS) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). subraya que el 

Consejo participará con dos stands para lo cual se solicitó la colaboración del Consejo 

Ciudadano de Protección Civil, ante la posibilidad de que este Consejo presente el proyecto “Ni 

Una Veladora Más”, en conjunto con el Consejo de Grupos Vulnerables. De igual manera 

solicitó la colaboración con el Consejo Ciudadano de Vialidad y Transporte para impartir el 

curso de manejo de estrés para operadores del servicio público. 

L.A.E. Fernando de la Vega Covarrubias.- Presidente del Consejo Seguridad Pública, presenta las 

actividades que el Consejo está realizando, las cuales incluyen: 

 

 Elaboración de un Manual de Prevención del Delito. 

 Homologación de criterios en función policial 

 Programa de certificación ciudadana policial. 

 Análisis de vulnerabilidad del Barrio de Santiago en aspectos de seguridad pública. 

En referencia a este punto se abre la posibilidad de realizar un estudio de la misma 

naturaleza en la zona Huitzipalan en apoyo al proyecto presentado por el Consejo 

Ciudadano de Cultura. 

 Difusión de la cultura de denuncia a través de la promoción de los buzones de 

denuncia anónima de la SSP. De igual manera se buscará la colaboración con el 

Consejo Ciudadano de Vialidad y Transporte para colocar carteles en autobuses 

de pasajeros dentro de Puebla. 

 Análisis de viabilidad jurídica de pago de infracciones con trabajo social. 

 Publicación mensual del Consejo. 

Lic. Denisse Costes Intriago Turismo.- Vocal de Vigilancia del Consejo presentó el programa de 

trabajo el cual consiste en dos acciones principales. La primera será darle seguimiento al 

proyecto “Ciudades Hermanas” para lo cual se está trabajando en la justificación a fin de 

formar las redes necesarias. En segundo lugar, se dará seguimiento a la ejecución del “Plan 

Estratégico de Turismo”, a fin de evitar la duplicación de funciones y mejor aprovechamiento 

del capital humano y económico invertido. 

 

Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo.- Presidenta del Consejo de Desempeño Gubernamental 

presentó el programa de trabajo del Consejo el cual incluirá las siguientes vertientes: 
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 Vertiente interna: tratará acciones que conciernen únicamente al Consejo Ciudadano 

de Desempeño Gubernamental. Como parte de esta vertiente se incluirán los siguientes 

proyectos:  

 Contraloría social;  

 Monitoreo ciudadano, y  

 Seguimiento y evaluación. 

 

 Vertiente externa: tratará acciones o actividades para el fortalecimiento del Consejo de 

Participación Ciudadana, y para lo cual se requerirá el trabajo de todos los Consejos 

Ciudadanos. Esta vertiente incluirá las siguientes actividades:  

 

1) Reforma del marco normativo del Consejo de Participación Ciudadana  

(capítulo 8 del COREMUN);  

2) Propuesta de capacitación e intercambio de experiencias exitosas en 

materia de participación ciudadana, y  

3) Continuidad para la creación de un portal en Internet exclusivo del Consejo 

de Participación Ciudadana. 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández.- Presidente del Consejo del Deporte, presentó las principales 
actividades con las que se encuentra trabajando el Consejo, las cuales incluyen: 

 

1) Techado de canchas. 

2) Creación de una alberca semi olímpica municipal. 

3) Apoyo al tratamiento del síndrome déficit de atención a través de 

actividades deportivas. 

Arq. Oscar Domínguez Lozano.- Secretario del Consejo de Ecología, presentó un listado de 

proyectos del Consejo, el cual incluye; 

- Regulación de los centros de acopio. 

- Reciclatrón (solución de la basura electrónica). 

- Empresas integradoras (residuos sólidos urbanos). 

- Plan maestro de ciclovías del Municipio de Puebla. 

- 3er Congreso Nacional de Ciclismo Urbano: “Reinventando la Ciudad” 30 de abril, 1 

y 2 de mayo de 2010, Puebla, Pue. 

- Priorización en la construcción de la red de ciclovías a través de aforos ciclistas. 

- Metro Parque Vial. Cierre parcial dominical de calles en rutas. 

Siendo las doce horas de este mismo día se da por terminada la sesión, llegando a los siguientes: 

 

ACUERDOS 

 

 Se convocará a la siguiente sesión de la Comisión Ejecutiva el próximo 15 de Diciembre 

del 2009 a las 9:00 am. en el Salón de Protocolos del Palacio Municipal. 

 Se solicitará una reunión con la Presidenta Municipal, Lic. Blanca Alcalá Ruíz, para 

presentarle los proyectos en desarrollo y plan de trabajo de los dieciséis Consejos 

Ciudadanos (de preferencia antes de finalizar el año). 
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PRESIDENTES SECRETARIOS Y VOCALES DE VIGILANCIA DE LOS CONSEJOS CIUDADANOS 

 

 

 

 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera 

Presidente del Consejo de Participación 

Ciudadana 

 

 

 

 

Dr. F. Manuel Vélez Pliego 

Presidente del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 

 

 

 

 

Arq. Eduardo Pérez Peredo 

Secretario del Consejo de Centro Histórico y 

Patrimonio Edificado 

 

 

 

 

L.E.F. Hugo Ramírez Hernández 

Presidente del Consejo Ciudadano del 

Deporte 

 

 

 

 

José Marcelino Ramírez Márquez 

Consejero del Deporte 

 

 

 

Lic. Elza Balcazar Z. 

Presidenta del Consejo Ciudadano de Derecho 

de los Animales 

 

 

 

Arq. José Luis Delgado Torres 

Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 
Urbano 

 

 

 

 

Urb. Liliana Olmos Cruz 
Secretaria del Consejo de Desarrollo Urbano 

 

 

 
Arq. Ma. Guadalupe Lozada Rodríguez 

Vocal de Vigilancia del Consejo de Desarrollo 

Urbano 

 

 

 
Mtra. Vida Inés Vargas Cuanalo 

Presidenta del Consejo de Desempeño 

Gubernamental 

 

 

 

 

Arq. Oscar Domínguez Lozano 

Secretario del Consejo de Ecología 

 

 

 

 

Biol. Ana María Tapia Rojas 

Vocal de Vigilancia del Consejo de Ecología 

 

 

 

Lic. Leticia de la Llata Hernández 

Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables 

 

 

 

Dr. Francisco J. Ramírez Sánchez 

Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 

Servicios Públicos 

 

 

 

 

Arq. Fco. Javier Navarro Fernández 

Vocal de Vigilancia Del Consejo Ciudadano de 

 

 

 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortes 

Presidente del Consejo Ciudadano de 
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Obras y Servicios Públicos Protección Civil 

 

 

 

Tec. David Silva Aguilar 

Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Protección Civil 

 

 

 

L.A.E. Miguel Gutiérrez Martínez 

Secretario del Consejo de Salud 

 

 

 

 

Dr. Rafael Figueroa Hernández 

Vocal de Vigilancia del Consejo de Salud 

Lic. Fernando de la Vega Covarrubias 

Presidente del Consejo de Seguridad Pública 

 

 

 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez 

Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Pública 

 

 

 

 

Lic. Denisse Costes Intriago 

Vocal del Consejo de Turismo 

Ing. Federico Frese Rodríguez 

Presidente del Consejo de Vialidad y Transporte 

 

 

 

 

Sr. Delfino Juan Reyes Bocardo 

Secretario del Consejo de Vialidad y Transporte 

 

 

 

 

Mtra. Mari Cruz Gómez de Alvear 
Consejera Ciudadana de Cultura 

 

FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO 

 

 

 

 
Mtra. Klaudia González Martínez 

Jefe del Dpto. de Diseño de Políticas 

Públicas en el Ayuntamiento 

 

 

 

 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals 

Secretario Ejecutivo del Consejo de 

Participación Ciudadana 

 

 

 

 


